
2013年度の秋季大会は、鳥越常任理事の司会のもと、小島秋
季大会実行委員長からの、「情報を活用したビジネス戦略にお
いて、ますます重要性が増しているICT部門のさらなる強化」と、
「ファミリ会として継続して東北復興への支援を続けていきた
い」との挨拶で開幕。愛知県副知事の吉本明子氏より来賓のご
挨拶を頂戴した後、富士通の山本社長が、「アベノミクス効果によ
り日本経済に明るい兆しが見える中、成長戦略に貢献していきた
い」と挨拶されました。さらに、ICTにおける3つのキーワードであ

秋季大会
2013年度 FUJITSUファミリ会

11月7日（木）、名古屋市の名古屋国際会議場において、2013年度
秋季大会が開催されました。今回は、「東日本大震災への復興支援」
というテーマが掲げられた仙台を上回り、過去最大となる約1,300名
の会員、関係者が全国から参加し、講演やセッション、懇親会など
が盛大に行われました。

特別講演 記念講演

スマートモビリティと
つながる未来
友山 茂樹 氏
トヨタ自動車㈱ 常務役員
 IT・ITS 本部長、事業開発本部長

日本の神話と伊勢神宮
～式年遷宮に秘められた意味～

近年、車の IT 化や電動化が進む中、自動車は今や電子情報商

品と言っても過言ではない。車の情報化が加速する社会で自動

車ビジネスに求められることは、「ビジネスモデルの変革」であり、

それを実現するために必要となるのが、「つながる」機能である。

「人」「街」「路車」「社会」とつながり、自動車ビジネスの新し

い価値を創出するうえで不可欠なインフラがクラウドである。会

社の設立にまつわるエピソードから最新の研究、今後の展開ま

で、未来のスマートモビリティを創造する取り組みについて熱く

語っていただいた。
（講演録を本号に掲載しています）

専門は「憲法」としながら、真実の日本を教えることを使命と

してご活躍されている竹田氏。「神話を学ばない民族は滅びる」

と現代日本人の自国への興味の低さに警鐘を鳴らす。参拝客が

過去最高を記録する伊勢神宮について、「なぜ伊勢神宮の式年遷

宮は20年ごとに行われるのか？」といった切り口から、「伝統を

守る」ことの意味、人間と森の共生、伊勢神宮と全国に点在す

る8万の神社との違いについて、神話と2000年の歴史を交えなが

ら分かりやすく解説していただいた。

秋季大会実行委員長
小島 貞美 氏

愛知県副知事
吉本 明子 氏

富士通㈱　代表取締役社長
山本 正已 氏

る「グローバル化」「デジタル化」「ソーシャル化」のもと、あらゆ
るテクノロジーを磨き、IT戦略に大きなイノベーションを起こして
いきたいと述べられました。

特別公演は、トヨタ自動車㈱ 常務役
員 IT・ITS本部長、事業開発本部長の
友山茂樹氏に、記念講演は、作家・慶
應義塾大学講師、一般財団法人竹田
研究財団理事長の竹田恒泰氏にお話
しいただきました。

3会場同時進行で行われたセッショ
ンの後、親睦を深める懇親会が開か
れ、ファミリ会創立50周年にあたる次
回、北海道開催での再会を呼び掛け閉
幕しました。

ご参加者の声
ご参加者の声

現代の車に欠かせない IT 化の歴史がよくわかりました。人や社会とつなが
る車という意味がよくわかったと同時に、こうしたシステムが一般的になるの
は、近い将来だと実感しました。また、IT 部門として、未来につながる仕事
をもっとしたいと感じました。（S.C.）

「日本人は日本に興味がない」という言葉が印象的で、とても面白い竹田さ
んの話に終始聞き入りました。初めは式年遷宮の意味もわかりませんでした
が、大変わかりやすく面白く語っていただき、伊勢神宮や日本神話について深
く知りたいと思うようになりました。翌日のコースが伊勢神宮でしたので、大
変勉強になり、興味深く見学することができました。（M.I.）

秋季大会

竹田 恒泰 氏
作家・慶應義塾大学講師、
一般財団法人竹田研究財団理事長
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「世界の山ちゃん」が目指す会社経営
　～立派な変人たれ！～

㈱エスワイフード
代表取締役会長

山本 重雄 氏

大ヒット看板メニュー「幻の手羽先」で有名な居酒屋「世界の山ちゃ
ん」を、名古屋をはじめ全国に73店舗展開する㈱エスワイフード。創
業者の山本重雄会長が、30余年前に飲食店経営を始めたきっかけ
は、「10年で1億円貯めたら後は金利生活をしよう」というユニークな
目標から。リーダーシップも自信もなかったと言う山本氏がまず始め
たことは、先達のマネをすること。それがいつしか自分たちならでは
のスタイルに変わり、当初の目標も、「社員とともに楽しい会社づくり
をすること」へと変化していった。会社のモットーは、「明るく元気に、
ちょっと変」「立派な変人たれ」。経営者も社員もお客様も楽しめるよ
うに、常に変化とチャレンジを続けるユニークで親しみやすい会社経
営を語っていただいた。

11セッション

ご参加者の声

お話を聞いて、カリスマ的な存在で
はなく、むしろ身近な方という印象で
す。「社員行動指針」の中の「学ぶとは
真似る」には、強く共感しました。自
分の入社当時、やみくもに諸先輩方の

「ここは！」と思う所を真似し、今の自
分を築いたと思っています。思った以上
に「真似」「再利用」を重ねて築いてき
た山ちゃんが全国区で展開しているこ
とに勇気づけられました。（Y.O.）

標的型サイバー攻撃時代のセキュリティ対策指針
　～その日が来る前に「すべきこと」と「できること」～

富士通㈱
クラウドビジネスサポート本部

情報セキュリティセンター
センター長

 奥原 雅之 氏

サイバー攻撃は、今や全ての企業が直面するリスクである。従来
の対策をくぐり抜け、高度に進化し続ける攻撃に対して、私たちはセ
キュリティに対する考え方を変えなければいけない時期にきている。

「100％の安全はない」ことは事実だが、やみくもに怖がるのではなく、
攻撃の動機を理解しリスクを正しく把握したうえで、普通にやるべき
ことを地道に積み重ねることがまず大事であり、危機管理能力を高
めることになる。そして、有事に求められる能力である「監視」「状
況判断」「意思決定」「行動」を助ける緊急対応組織「C

シ ー サ ー ト

SIRT」の
重要性を説く。さらに、標的型サイバー攻撃に対する ICT 資産管理
やメール対策ソフトなど、富士通のセキュリティソリューションも紹介
した。

33セッション

ご参加者の声

昨今のサイバー攻撃は、かつてのよ
うな一過性のものではなく、目標を達
成するまで繰り返し襲来するものへと
変貌しており、防御においても、チェ
スのプレーヤーのように破られたらど
のように対処するかを常に考えなけれ
ばならないというお話が印象的でした。
また、CSIRT の役割の重要性について
も認識できました。（Y.I.）

クラウド時代の情報システム企画の進め方
　－視界良好！曇らせないコツは企画にあり－
～LS研究委員会2012年度Leading-edge Systems研究 最優秀賞～

㈱ヤクルト本社
情報システム部

工藤 倫人 氏

スピード感や手軽さといったイメージから、問題解決手段としてク
ラウドサービスへの期待が高まっている。しかし、セキュリティやネッ
トワークに対する不安や、メリットがわからないなどの理由から、多
くの企業がクラウドの導入に踏み切れていないのが実情である。研究
会ではこの原因を、企画フェーズにおけるクラウドを考慮したプロセス
の不整備と考えた。その解決方法として、「企画プロセス」「評価観点」、
そのシステムがクラウドに向くかどうかの「判断基準」を明確化する
フローやチェックリストなどを作成。研究会参加企業からのアンケー
トも交え、重厚な企画プロセスが結果的にスピードアップにつながり、
クラウド特有の恩恵を受けることになると結論づけた。

22セッション

ご参加者の声

ソーシャルメディアが身近なものにな
り、時間や場所を問わずに情報共有を
できる環境が整ってきていると感じて
いたのでこのセッションに興味があり
ました。分科会の研究発表では、新し
いテクノロジーを、いかにお客様の競
争力拡大に役立てるのか、その課題や
ヒントを事例と共に紹介していただき、
大変勉強になりました。（K.I.）

セッション
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挨拶
富士通㈱

取締役執行役員専務
浦川 親章 氏

秋季大会2日目のオプション行事では、東海各地を満喫しました。

大会旗リレー
東海支部楠井支部長から2014年開催地北海道支部尾張支部長へ

中締め
楠井支部長と東海支部幹事の皆様

来賓挨拶
名古屋市長

河村 たかし 氏
乾杯

ファミリ会常任理事
野口 雄志 氏

ご参加者の声

産業の町としての愛知を代表する友山氏のお話と、日本の神話や式年遷宮についての竹田氏の
解説など、東海支部の様々な面を感じられ、有意義な1日だったと思います。1,300名の参加者が
集っていることにも驚きました。次回はファミリ会創立50周年の節目にあたるので、来年もぜひ参
加したいと思います。（A.I.）

視察A 「トヨタ自動車の工場見学&とよた
エコフルタウン&リニア・鉄道館」コース

視察D 「20年に1度の大祭“式年遷宮”
伊勢神宮」コース

視察B 「トヨタ自動車の工場見学&自
動車博物館&リニア・鉄道館」コース

視察E 「世界文化遺産の“白川郷合掌
造”と“小京都・飛騨高山”」コース

視察C 「尾張名古屋の歴史めぐり&あ
つた蓬莱軒“ひつまぶし”」コース

ゴルフコース
三好カントリー倶楽部 西コース

秋季大会2013年度 FUJITSUファミリ会

懇親会

オプション行事

秋季大会

アトラクション
戦国武将のふるさと愛知をPRする

「あいち戦国姫隊」

伊勢神宮や白川郷など
各地に行ってきました！
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